

**VR-08-038** GRÜNE Strukturen auf dem Land stärken (V-53, V-71 geeint)

Antragsteller\*in: Bundesvorstand der Grünen Jugend

Beschlussdatum: 25.10.2024

## Änderungsantrag zu VR-08

### Von Zeile 37 bis 39 einfügen:

das einzige verfügbare öffentliche Verkehrsmittel der drei Mal werktätlich verkehrende Schulbus ist, kein sinnvolles Angebot. Stattdessen müssen wir auf eine Mobilitätsgarantie für alle setzen. Auch der Landflucht müssen wir aktiv entgegenstehen und den ländlichen Raum für junge Menschen attraktiver gestalten. Fakt ist, dass sich junge Menschen politisch weniger im ländlichen Raum engagieren. Daher setzen wir uns als Partei dafür ein, die politische Mitgestaltung im ländlichen Raum für junge Menschen ansprechender zu machen. Wir als Partei müssen daher Initiativen ergreifen, die den Zugang zu politischen Bildung und Beteiligungsmöglichkeiten im ländlichen Raum fördern. Um junge Menschen, welche im ländlichen Raum aktiv werden oder schon sind, Fördermöglichkeiten zu bieten, werden wir der GRÜNEN JUGEND zusätzliche Mittel zur Verfügung stellen, welche an den Zweck gebunden sind, ihre Strukturen im ländlichen Raum auszubauen. Ein weiteres Beispiel stellen Fragen der grundlegenden Daseinsvorsorge, wie der Gesundheitsvorsorge, dar. So

## Begründung

Viele junge Menschen wandern ab, weil sie vor Ort keine beruflichen Perspektiven oder Bildungsangebote sehen. Programme zur Förderung von Jugendbeteiligung und der Aufbau von Kooperationsnetzwerken mit Unternehmen und Bildungseinrichtungen könnten dazu beitragen, junge Menschen im ländlichen Raum zu halten und ihnen eine positive Zukunftsperspektive zu geben.

Gerade im ländlichen Raum ist es zudem für junge Leute schwerer, sich politisch zu engagieren. Hier fehlen oft an den nötigen Ressourcen und die infrastrukturellen Voraussetzungen, die es ihnen ermöglichen würden, aktiv zu werden. Zusätzlich gibt es oft eine eingeschränkte Mobilität, was die Teilnahme an politischen Versammlungen oder Aktivitäten erschwert. Die räumliche Distanz zu politischen Entscheidungsträgern und das Fehlen eines starken Netzwerks in der Gemeinschaft können dazu führen, dass sich junge Menschen von der politischen Landschaft entfremdet fühlen.